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投资者关系活

动类别 

 

█特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称

及人员姓名 

 

西南证券 叶泽佑 

西南证券 邓文鑫 

时间 2021 年 12 月 29 日 

地点 公司会议室 

上市公司接待

人员姓名 

董事会秘书 戢荔 

证券事务代表 王建波 

投资者关系总监 刘海洋 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

第一部分：介绍公司情况 

运达科技是轨道交通智能系统供应商。公司产品已经覆

盖全国所有铁路局和主要城市的城轨交通系统。业务遍布国

内外 50 多个城市，作为“一带一路”中国名片出口海外。 

公司核心团队来自国内轨道交通领域的王牌院校西南

交通大学，具有较强的技术基因，公司非常注重技术积累，

是业内少数具有核心自主知识产权和自主生产能力的高科

技企业之一。 

公司产品主要为轨道交通行业各种信息化和智能化系

统以及解决方案。公司产品将物联网、人工智能、机器视觉、



数字孪生、5G 等先进信息技术与轨道交通行业日常运营管

理进行深度融合。数字化、信息化、智慧化赋能传统轨交行

业。 

公司结合行业发展趋势、自身发展状态围绕公司总体发

展目标，对发展战略进行了进一步明晰，明确公司“3、3、

5、1”战略实施纲领，即立足机车车辆、牵引供电、货运物

流 3 大板块，面向国铁、城轨、院校 3 大客户群，提供智慧

培训、智能运维、智慧车辆段、智慧牵引供电、智慧物流 5

大解决方案，重点拓展维保服务业务。 

 

第二部分：主要问答 

1、可否简要介绍下公司的几块业务构成，智能运维和维保

服务两项有什么区别? 

答：公司是一家聚焦轨道交通行业的智能系统供应商，

公司 5 大解决方案均是围绕轨道交通运营过程中的核心要素

——人、车、场地、电、货的需求而展开。其中，与人相关

的是智慧培训业务，以公司核心的数字孪生和模拟实训设备

为基础，与车相关的是智能运维系统，与场地设备相关的是

智慧车辆段，与供电相关的是智慧牵引供电，与货运物流相

关的是智慧物流。 

智能运维解决方案通过物理传感、图像识别、物联网、

机器学习、大数据分析等技术，实现车辆全生命周期健康管

理。运维服务也就是公司3351战略中的维保服务，是通过辐

射全国的本地化服务网络，建立了面向运营、贴近用户的维

保服务体系，提供维护保养及现场保障服务。一个侧重点是

系统，一个侧重点是现场服务，均属于面向轨道交通运营后

市场的业务，为客户提升运营效率，降低运营成本，提升安

全性。 

 



 

2、公司产品是否存在这样的情况，产品根据需求一直迭代，

然后到达某个时间点，由于政策和宏观环境的推动，进入一

个高速增长的阶段。 

答：这种情况很正常。首先轨道交通行业产品线的生命

周期较长，需求端会持续多年，供给端由于业务涉及公共安

全，所以对供应商的技术、案例、运营时间要求较高，现在

所有的产品都是在上一代成熟产品的基础上迭代而来，没有

什么产品是一蹴而就的，均需要多年脚踏实地的积累。 

政策驱动也很正常，因为我们的客户均是央企和国企，

存在由于政策引起的发展方向的趋同性，但同时兼具分散

性，因为每个客户主体自身条件不同，需求也会在时间和区

域上分散性释放。 

 

3、公司目前所在行业最近是否有一些新的政策性的发展方

向。 

答：有区域性的也有国家性的，区域性的就是《成渝地

区双城经济圈多层次轨道交通规划》，国家性的就是国家铁

路局 12 月 23 日发布的《“十四五”铁路科技创新规划》，

上面内容很详细，运输服务领域重点工程、智能铁路领域重

点工程、安全保障领域重点工程等等重点规划与公司业务都

密切相关，在政策引导下公司的业务空间有望进一步扩大。

其它还有很多，轨道交通行业的本质是解决人和物的位移，

所以其发展和演变会根据城市化的发展战略和运输的需求

不断演化，在每个阶段都有新的使命，但是不会脱离之前介

绍的人、车、场地、电、货这几个核心要素。 

 

4、公司最近预披露了一次减持是什么原因？ 

答：公司最近预披露减持的主体是曲水知创永盛企业管



理有限公司（以下简称“曲水知创”）和宁波梅山保税港区

锦泰投资管理合伙企业（有限合伙）（以下简称“宁波锦泰”）。

曲水知创是公司员工持股平台，2010 年为激励公司核心骨干

员工，一部分员工直接入股公司，一部分员工通过持股平台

曲水知创间接入股公司。通过曲水知创间接入股公司的员

工，从投资公司至今已有 11 年了，由于部分员工的资金需

求，经曲水知创股东商议决定减持曲水知创持有公司的股

份。另外，由于宁波锦泰增持公司股份的资金来源是曲水知

创，为归还曲水知创的借款，所以宁波锦泰决定减持所持有

的公司股份。本次曲水知创和宁波锦泰减持公司的股份合计

占总股本（剔除公司回购专用账户中的股份数量 366 万股后

的股本）比例 2.4257%。 

 

5、运达电气的收购情况现在是什么样情况。 

答：目前已经终止。因为运达电气的自然人股东希望在

本年底前完成交割，但截至 12 月 21 日公司尚未召开股东大

会，预计 2021 年度无法完成本次交易的资产转让交割，双

方对预计的资产转让交割日期无法达成共识，，所以协商一

致同意终止了本次交易。 

 

附件清单（如

有） 无 

日期 2021 年 12 月 29 日 

 


